



Operativo Enjambre, la continuidad de la estrategia

Hace unos meses en este mismo medio publiqué una columna relativa a la estrategia Operativo Enjambre, que inició estratégicamente en noviembre de 2024 en diversos municipios del Estado de México, extendiéndose de manera progresiva y coordinada en los estados de Michoacán y Jalisco.

A la fecha, derivado de dicho operativo se han capturado a 61 funcionarios municipales emanados de diversos partidos políticos, entre estos 14 presidentes municipales, los más recientes el alcalde de Tequila, Jalisco, Diego Rivera Navarro, así como el director de seguridad pública, Juan Manuel Pérez Sosa y otros dos funcionarios más.

El trabajo de inteligencia del Gabinete de Seguridad los vincula al Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), lo cual resulta grave y visibiliza un deterioro institucional que debemos combatir con todas las capacidades del Estado.

Resulta extremadamente grave la complicidad de autoridades municipales con organizaciones delincuenciales, pero debemos destacar y respaldar el compromiso de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para que ningún funcionario involucrado con la delincuencia esté protegido.

La impunidad es un problema estructural que impacta negativamente en la administración de justicia y la seguridad; sin embargo, los resultados alcanzados hasta ahora reflejan un cambio de paradigma que debemos fortalecer para avanzar en la recuperación de la seguridad que la sociedad demanda y merece.

El Operativo Enjambre, la Estrategia Nacional contra la Extorsión y la Corrupción, el Plan Michoacán por la Paz y la Justicia, entre otras acciones, consolidan la Estrategia Nacional de Seguridad Pública, con el desarrollo de planes focalizados para enfrentar la inseguridad y la corrupción.

En este contexto, cabe destacar también la detención de 30 integrantes de una célula criminal en Querétaro, dedicada a la venta de drogas, extorsión y reclutamiento de personas, incluyendo a uno de sus principales operadores.

Aún queda mucho por hacer para seguir debilitando a las organizaciones de la delincuencia organizada y común, y recuperar la paz en nuestro país, por lo que debemos apoyar a nuestras autoridades competentes y fortalecer la cultura de la denuncia. Mi reconocimiento a los integrantes del Gabinete de Seguridad que han privilegiado la coordinación, el trabajo de inteligencia, la integración de expedientes sólidos, la coordinación efectiva y, por ende, procesos judiciales sustentados y apegados a la legalidad.

Refrendo mi compromiso para seguir contribuyendo a recuperar la seguridad y la paz en nuestro país, desde las Comisiones Ordinarias de Seguridad Ciudadana, de Defensa Nacional y de Justicia.



Aún queda mucho por hacer para seguir debilitando a las organizaciones de la delincuencia organizada y común, y recuperar la paz en nuestro país.